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§１ 中島 秀明議員     （質問順 １） 

１ ポスト・コロナにおける市内産業の出口戦略について（市長、副市長、部長） 

（１）新型コロナウイルス感染症の影響による市内産業の状況と今後の対策 

特別措置法に基づき発出された緊急事態宣言は、５月２５日には全国全てで解除されま 

した。この間、飲食店等への休業要請を含め通常の経済活動が著しく制限されましたが、

新型コロナウイルス感染症の影響による市内産業の状況と今後の対策についてお伺いし

ます。 

（２）テレワーク（新しい生活様式）に関する捉え方と今後の取り組み 

新型コロナウイルス感染症の再度の爆発的な感染に備えて新しい生活様式が推奨され

ており、その中で遠隔でのコミュニケーションツールとしてテレワークが提唱されていま

すが、様々な分野で既に活用が始まっているテレワークについての市の捉え方と今後の取

り組みについてお伺いします。 

（３）デリバリー・テイクアウト事業の内容と今後の方針 

市内のデリバリー・テイクアウト事業として、「新型コロナに負けるな“おいしい岡谷” 

１店１品（逸品）テイクアウトプロジェクト」が行われています。この事業の内容と現在

までの状況及び、この事業に関する評価と今後の方針についてお伺いします。 

 

§２ 遠藤 真弓議員     （質問順 ２） 

１ 在宅勤務支援について（市長、部長） 

（１）岡谷市女性雇用促進就業環境整備支援事業補助金 

  この事業には、就業規則の変更等にかかわった費用を助成する内容が含まれています。

女性活躍推進法の改正で、２０２２年４月から女性登用の行動計画策定や情報公表の義務

が拡大されますが、これまでに相談や申請があったかを伺います。 

（２）自宅を効率よく働ける場所に変える補助 

  今回のコロナ禍で在宅勤務を急きょやらざるを得ない状況に追い込まれた企業もあっ

たかと思います。在宅勤務にかかる費用の負担等市内企業の状況を質問します。 

２ 新型コロナウイルス感染症による、妊産婦への影響について （市長、部長） 

（１）妊娠中の女性労働者に対する支援 

  新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえ、母性健康管理措置の指針が改定されました。 

内容を伺います。 

（２）罹患した場合の出産 

  妊婦がもしも罹患してしまった場合どうしたらよいのか。検査までの手順とその周知方  

法を伺います。 

３ 岡谷市営住宅について （市長、部長） 

（１）岡谷市営住宅条例 

 ①市営住宅に入居できるもの 

  第５条第１項第３号の、「現に住宅に困窮していることが明らかな者」とは、今までど
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のようなケースがあったのか伺います。 

 ②申し込みがあった場合 

  第７条第１項の「申し込み者が戸数を超えるとき、実情を調査し、困窮の度合いの高い

ものから決定する」「住宅困窮順位の定め難いものについては公開抽選で入居者を決定す

る」とある。何度も応募しているかどうかは把握しているのか伺います。 

（２）２０２０年２月の状況 

  住民が広報おかやをみて入居を希望した場合どのような手続きをすればよいのか全体

の流れと２０２０年２月の状況を伺います。 

（３）子育て世帯入居支援 

  ６月号の広報おかやに子育て世帯入居支援のお知らせが掲載されています。どのような

経緯でできたのか、背景にどのような状況があったのかを伺います。 

 

§３ 吉田 浩議員     （質問順 ３） 

１ 新型コロナウイルス感染症が高齢者世帯に与える影響について（市長、副市長、部長） 

（１）新型コロナウイルス感染拡大に伴う高齢者世帯からの相談状況 

新型コロナウイルス感染症の影響で生活に困っている方や不安に思っている方からの 

相談状況についてお伺いします。 

（２）岡谷市が実施している高齢者福祉関連事業の開催状況 

新型コロナウイルス感染症の影響で中止や延期になった事業等がありましたらお聞か

せください。 

（３）岡谷市のフレイル対策 

要介護状態の１歩手前と言われていますフレイルに関して、市の捉え方と対策をお聞か

せください。 

 

§４ 田村 みどり議員     （質問順 ４） 

１ （仮称）諏訪湖スマートインターチェンジについて（市長、部長、技監） 

（仮称）諏訪湖スマートインターチェンジ整備事業の令和２年度（今年度）の計画は 

  どのようになっているのか、お伺いいたします。 

 

§５ 今井 義信議員     （質問順 ５） 

１ 産業振興の取り組みについて （市長、部長） 

（１）景気動向 

  現在の景気動向状況についてお伺いしたい。 

（２）新技術支援への対応 

  新分野への支援の状況をお伺いしたい。 

（３）新型コロナウイルス感染症の影響に伴う商業支援 

  市内商業の売上げ状況はどうなっているかお伺いしたい。 
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§６ 早出 すみ子議員    （質問順 ６） 

１ 新型コロナウイルス感染症の対策について（市長、教育長、病院事業管理者、部長） 

（１）岡谷市民病院の感染対策 

 ①感染者の受け入れに対しての準備と対応 

  今までの感染症と違うウイルスに対して新たに準備、対応されたことをお聞きいたしま

す。 

②職員への風評被害 

 全国では看護師が風評被害で退職していますが、どのような状況かお聞きいたします。 

 ③経営への影響 

  患者の自粛により、又医療活動の制限による経営への影響をお聞きいたします。 

（２）特別定額給付金の支給 

  支給の実態状況 

   オンライン、郵送にての支給状況をお聞きいたします。 

（３）新しい生活様式 

①新しい生活様式を定着させる取り組み 

  新しい生活様式を定着させるために、市ではどのような取り組みをしているかお聞きい

たします。 

 ②マスク・手指消毒液の市内の供給状況 

  新しい生活様式を実践していく中で、マスクや手指消毒液が必要となるが、市内の供給

状況はどのようになっているか、お聞きいたします。 

（４）学童クラブの役割と課題 

  休校中の３月、４月、５月の利用実態 

   突然の休校に際して、朝から夕までフル活動した実態をお聞きいたします。 

２ 岡谷市看護専門学校の現状と課題について（市長、部長） 

今年度のカリキュラム 

 新型コロナウイルス感染症に伴う、今年度のカリキュラムへの影響を、お聞きいたしま

す。 

 

§７ 笠原 征三郎議員     （質問順 ７） 

１ 新型コロナウイルス感染症問題について（市長、教育長、部長） 

（１）学校教育関係の諸課題 

 ①学習の遅れと新たな格差の拡大 

  長期の休校は学力の面で新たな格差を生じさせているのではないかと思います。児童、

生徒一人ひとりに丁寧な教え方が必要と思いますが、どの様にお考えか、お聞きします。 

 ②休校中の子どもたちの食事状況 

  長期間の休校となりましたが、この間の子どもたちの食事の実態を把握されておいでで

しょうか。特に就学援助を受けている家庭での実態をお聞きします。 
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（２）感染防止対策と個人のプライバシー保護 

  市立岡谷図書館の入場時における対応をお聞きします。 

（３）全産業への影響と雇用問題 

 ①商・工・農への影響 

  岡谷市ではどの様に影響が表れているのか、お聞きします。 

 ②現在の雇用状況 

現在の雇用状況をお聞きします。 

２ 市道の側溝整備について （市長、部長、技監） 

  側溝の蓋やグレーチングの設置について基準があるかお聞きします。 

 

§８ 今井 康善議員    （質問順 ８） 

１ 岡谷市商業活性化計画と非常時対応について（市長、副市長、部長） 

（１）商業関係者からの要望事項 

コロナ禍における経済への影響は、商業関係業種に対し消費者が最も早く、敏感に反応

します。この状況下においての現状把握と要望事項について伺います。 

（２）重点施策における非常時対応 

非常時対応として既に様々な対応策を講じているが、重点施策における重要度・優先度

についての対応状況と今後の進め方について伺います。 

（３）新しい生活様式実践のための提案 

長期化する新型コロナウイルス感染症拡大防止に向けて、接客を伴う店舗を営む中小

商業者に対し支援がされている。市内全店が「新型コロナ対策推進宣言」を目指し、安

心なお店づくりを進めるための具体的な対策方法を、市としてどのような提案・サポー

トができるか伺います。 

２ ポスト・コロナ時代のまちづくりについて（市長、副市長、部長） 

（１）岡谷市立地適正化計画の推進 

今年度５月に策定された岡谷市立地適正化計画を今後どのように進めていくか伺いま

す。 

（２）ウォーカブル推進都市 

岡谷市は、「居心地が良く歩きたくなるまちなか」の形成を目指し、「ウォーカブル

推進都市」に参加しましたが、今後の取り組みについて伺います。 

（３）都市再生整備計画 

まちづくりの目標や目標を定量化する指標と数値目標を達成するために必要な事業を

記載した都市再生整備計画の作成について岡谷市の所見を伺います。 

（４）岡谷市景観計画（案）の状況 

優れた景観資源を活かしながら岡谷市の個性ある景観を保全・育成し、景観形成を総合

的かつ計画的に推進するために進められていた岡谷市景観計画（案）の状況について伺い

ます。 
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§９ 浜 幸平議員    （質問順 ９） 

１ 「マイナポイント」等を活用した地域活性化策について（市長、副市長、部長） 

（１）本市における「マイナポイント」への取り組みと課題 

今年度から開始される「マイナポイント」制度について、制度の趣旨・内容・窓口対応 

 の準備状況などについてお尋ねいたします。 

（２）マイナンバーカードの申請と発行状況 

特別定額給付金のオンライン申請に伴った、カード申請、混雑状況、市民からの問い合

わせ等についてお聞きします。また、現状でのマイナンバーカードの交付状況についても

お伺いします。 

（３）アフターコロナにおける商業活性化策としての対応 

マイナンバーカード利用促進として、今年度９月よりキャッシュレスを利用すると最大 

で２５％分のポイントが付与され、１人当たり５，０００円分のポイント、４人家族で  

２０，０００円分のポイントがもらえるが、消費拡大と商業活性化にどのように連動させ

ていくのか、対応策などをお尋ねいたします。 

（４）本市が支援している「Ｏｋａｙａ Ｐａｙ」との連携と課題 

「Ｏｋａｙａ Ｐａｙ」利用時にも２５％分のポイントが付与されるのか。今後の 

キャッシュレス推進をどのように図るのかお尋ねいたします。 

２ 「ＧＩＧＡスクール構想」への取り組みについて（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）小・中学校におけるＩＣＴ推進の取り組み状況と課題 

高速（５０Ｍｂｐｓ以上）インターネット接続率・普通教室の無線ＬＡＮ整備など、 

すでに整備されている内容と今後の施設整備の方針について、またＩＣＴ推進にあたって

課題・問題点などについてお尋ねいたします。 

（２）「ＧＩＧＡスクール構想」についての見解 

この構想について、国では２０２３年度までの完了とのスケジュールを前倒しするとし

ていますが、本市における取り組みについて、現状・課題をお尋ねいたします。 

（３）オンライン授業（双方向での学習支援システム）への展望と課題解決 

新型コロナウイルス感染症による影響でオンライン授業への関心が高まっている。す 

でに実践している私立の小・中学校を多数見かけるが、今後の対応についての見解・課題

をお尋ねいたします。 

 

§１０ 今井 秀実議員    （質問順 １０） 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について（市長、部長） 

（１）介護施設での課題と支援策 

介護施設では、感染防止のため、たいへんな苦労をしているが、現状と課題をどう捉え

ているか、聞きたい。 

（２）保育園での課題 

緊急事態宣言中も保育園は開園し、子どもたちを受け入れてきた。これまでの対応を踏
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まえ、今後の課題をどう捉えているか、聞きたい。 

（３）障がい児者等への支援策 

新型コロナウイルス感染症対策の中で、障がい児者等も、それぞれ困難を強いられてい

る。それらの方々の現状、また、支援に関わっている方々の苦労の現状と課題について、

聞きたい。 

（４）税の納税猶予、国民健康保険税、介護保険料、後期高齢者医療保険料の減免 

市税の納税猶予、国民健康保険税、介護保険料、後期高齢者医療保険料の減免等ができ

るようになっているが、その内容について、聞きたい。 

２ 防災対策の充実・強化について（市長、部長） 

（１）新しい防災ガイドブックの活用 

改定された新しい防災ガイドブックが全戸配布され、その活用が迅速に進むことが期待

されるところであるが、新型コロナウイルス感染症対策との関係で、予定どおりには進ん

でいない。現状と課題について、聞きたい。 

（２）防災ラジオ、防災メールの普及拡大 

防災情報を速やかに伝達していくためには、防災ラジオ、防災メールをより一層、普及

拡大していくことが、重要である。どう捉えているか、聞きたい。 

（３）諏訪広域消防、消防団、各行政区、自主防災組織等との連絡手段・方法の充実 

対面での連絡が困難となることも予想される状況の中で、諏訪広域消防、消防団、各行

政区、自主防災組織等との連絡方法をより充実させておくことが重要である。どう準備し

ているか、聞きたい。 

（４）避難所の開設・運営 

災害発生時の避難所の開設、運営は、新型コロナウイルス感染症対策も考慮して、準備

しておかなければならない。長野県避難所運営マニュアルが改定され、市としても準備を

整えているところと思われるが、どのような対応を考えているのか、聞きたい。 

 

 

§１１ 武井 友則議員    （質問順 １１） 

１ 新型コロナウイルス感染症の影響を受けた今後の教育について（市長、教育長、部長） 

（１）学習の遅れへの対応 

休校の影響で学習に遅れが出てしまっていることが心配されるが、どのようにして遅れ 

を取り戻していくのかお聞きします。 

（２）効率的な学習の為にできること 

効率的な学びとしてＩＣＴを活用した学びがある。ＩＣＴ教育の環境整備を加速させ 

る動きがあるが前倒して対応の可能性はあるのかお聞きします。 

（３）家庭での学習 

授業時間が例年通り取れないことから家庭学習が重要となってくると思うが、オンラ

イン環境がない中で、どのように行っていくのか現状の考えをお聞きします。 
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（４）校内の感染防止策 

新型コロナウイルス感染症流行の新たな波への警戒が必要だが、校内での感染拡大を 

防ぐためにどのような取り組みを考えているかお聞きします。 

 

 


